

Travaux Originaux

DE L'ANESTHÉSIE CHIRURGICALE PAR LA SCOPO- LAMINE-MORPHINE

PAR ALBERT LAURENDEAU M. D.
St-Gabriel de Brandon

Si je suivais la routine, je ferais mon article, puis je tirerais les conclusions. — J'aime mieux faire autrement ; l'expérience que j'ai de cet anesthésique me permet d'en tracer immédiatement les règles suivantes, sans hésitation :

1. La scopolamine-morphine en injections hypodermiques, suivant les indications et procédés que j'ai décrits dans le Bulletin, est un excellent anesthésique, d'avenir brillant, mais à indications spéciales.

2. La scopolamine-morphine n'est pas destinée à remplacer le chloroforme, mais les deux anesthésiques administrés conjointement, dans des conditions déterminées, diminuent les dangers, les inconvénients de chacun d'eux séparément.

3. Le coefficient toxicologique de la scopolamine-morphine sur la cellule de notre économie est moindre que celui du chloroforme ; et la manipulation en est plus facile, parce que la méthode d'administration est plus précise, mieux ordonnée, et laisse moins à l'appréciation individuelle.